

Discurso movido y pleno de color éste del nuevo académico de la lengua, revolucionario en comparación con los que en esas instituciones habitualmente se escuchan. Don Emilio, con su ágil pincel, compone en fuertes brochazos una visión animada y fidedigna de las guerras de la Araucanía en nuestro heroico siglo XVII.

<https://doi.org/10.29393/At346-347-90FJJM10090>

“FRAY JUNÍPERO SERRA, COLONIZADOR DE LA ALTA CALIFORNIA”,
de José Sanz y Díaz

Es toda la historia de la colonización material y espiritual de California por los españoles procedentes de México, la que nos narra en esta obra el ensayista e historiador hispano autor de la *Vida de Legazpi* y del *Príncipe Saturio*, que aquí mismo comentamos. La marcha de España hacia el norte y al oeste va quedando jalonada en los nombres de las villas fundadas y en el estilo arquitectónico que hasta hoy perdura: Los Angeles, San Diego, San Pedro, Sacramento, Santa Bárbara, San Francisco, Monterrey, etc. El recuerdo y la lengua de España están aún vivos en estas regiones de Norteamérica. El personaje central que Sanz y Díaz nos presenta en esta reconstrucción histórica es un fraile mallorquino, cuya vida heroica y cuyos actos piadosos han dado hoy a su estatua un lugar en el “Hall of Fame” de Wáshington. Fué un misionero de la fe cristiana y al mismo tiempo un constructor de ciudades y un culturizador en el más amplio sentido de la palabra. Fray Junípero es un héroe tanto para los españoles como para los norteamericanos. Y este es un honor que pocos han podido alcanzar, y que demuestra la grandeza de su carácter y la nobleza de su personalidad.—*Juan Marín.*

“PIEDRAS AL SOL”, de *Luis Márquez Eyzaguirre*, Imprenta y Litografía Casa Amarilla, Santiago de Chile

Hace algún tiempo una autora inglesa lanzó a la publicidad una hermosa novela, *Hacia el este fluye la corriente*, obra que, en